

LA VIE ASSOCIATIVE

LE PATRONAGE

Au temps de ma jeunesse, il n'y avait guère de distractions. Pourtant, une mérite d'être rappelée, c'était le Patronage.

Les jeunes, nous travaillions à partir de 14 ans (car toutes ne pouvions aller au collège, les familles qui étaient ouvrières ne pouvaient payer des études à leurs enfants, il n'y avait pas de bourses à cette époque).

Le dimanche, jour du Seigneur, était, l'après midi, consacré aux Vêpres. Puis nous nous réunissions dans la salle du Patronage, actuellement salle du club des retraités, sous la direction de Mademoiselle Boffard.

En été, nous allions en balade et nous jouions au croquet dans les parcs de certains châteaux mis à la disposition de notre groupe. L'hiver, jeux variés et séances de cinéma muet avec "le chien Rintintin" et les premiers films de Charlot; mais surtout, nous préparions notre séance récréative, une pièce pour le public qui venait, nombreux, nous applaudir. Ces dimanches étaient inoubliables et nous les attendions avec impatience.

Je pense que le patronage s'est arrêté de fonctionner vers 1941, Mademoiselle Boffard ne se sentant plus assez forte pour mener à bien cette oeuvre bénévole et très agréable. Elle a passé le flambeau à la J.O.C. (jeunesse ouvrière catholique) qui a eu à l'époque beaucoup de succès.

Renée MOREL.